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 67° CONFERENCIA GENERAL DEL ORGANISMO 
INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA (OIEA) 

 
Intervención a cargo de la 

Embajadora Laura GIL SAVASTANO 
Representante Permanente de Colombia ante las  

Naciones Unidas y otros Organismos Internacionales en Viena  

 

Debate General 

Señora Presidente,  

Permítame felicitarla por su cargo en esta conferencia, una elección 

que demuestra el compromiso de una mayoría de los Estados 

miembros con la política de género en el organismo. 

Señor Director General del Organismo Internacional de Energía 

Atómica (OIEA), Rafael Grossi, 

Señores Delegados de los Estados miembros del Organismo, 

Señoras y señores, 

Los desafíos geopolíticos actuales han puesto al multilateralismo 

bajo presión y la construcción de consensos se ha vuelto cada día 

más difícil. Lo vemos aquí: el espíritu de Viena, del cual tanto se habla 

en esta ciudad que nos recibe, está bajo pronóstico reservado.  

Y, aun así, este organismo internacional nos da Rayos de Esperanza, 

no solo para luchar contra el cáncer, como tan oportunamente lo está 

haciendo con el programa que lleva ese nombre, sino verdadero 

aliento para creer en que todavía se puede trabajar en conjunto por 

el bien de todos los países. El Organismo Internacional de Energía 

Atómica se convirtió en una joya del multilateralismo: produce 

resultados concretos y tangibles, que llevan seguridad y desarrollo a 

todos los países.  

La política exterior de Colombia siempre ha estado comprometida 

con el fortalecimiento del multilateralismo y hoy le pide a los Estados 

miembros que protejamos a este organismo de las confrontaciones 
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que, en otros espacios internacionales, están llevando a la parálisis 

en el diálogo político y al bloqueo en la cooperación técnica.  

Hemos re-elegido al Director General Rafael Grossi, un digno 

representante de nuestra región latinoamericana, por aclamación: 

hagamos todo lo posible ahora para que pueda trabajar sin 

limitaciones más allá de las que le impone el Estatuto. 

Éste le encomienda acelerar y aumentar la contribución de la energía 

atómica a la paz, la salud y la prosperidad, es decir, le entrega 

facultades para el mantenimiento de la paz y seguridad 

internacionales así como para el impulso del desarrollo.  

Colombia es un país convencido de que debemos avanzar hacia el 

desarme nuclear, cuanto más mi gobierno que ha hecho de lo que 

llamamos la paz total una bandera dentro y fuera de las fronteras.  

Aprovechamos este escenario para reiterar que Colombia es un 

Estado defensor del fortalecimiento y creación de nuevas zonas 

libres de armas nucleares como medida para contrarrestar el riesgo 

de proliferación nuclear y una contribución realista al desarme. 

Pero no es suficiente un mundo sin armas si predominan el hambre 

y la enfermedad. La paz requiere el goce de los derechos económicos 

y sociales para todos y todas. 

En consecuencia, Colombia se apega a una interpretación integral 

del mandato y considera que la verificación y la vigilancia, por un 

lado, y la cooperación técnica, por el otro, se refuerzan mutuamente.  

Seguiremos apoyando el refuerzo del régimen de salvaguardias y 

verificación nuclear implementado por el Organismo y promoveremos 

su universalización. Defendemos la labor técnica, diplomática, 

imparcial y transparente del Organismo en sus actividades de 

verificación y vigilancia para proteger y avalar la naturaleza pacífica 

de los programas nucleares y evitar el riesgo de proliferación y/o 

desvío de material hacia el armamento nuclear. 

Colombia reitera su preocupación por el programa nuclear y misiles 

balísticos de la República Popular Democrática de Corea. Hacemos 

un llamado al pleno cumplimiento de las resoluciones del Consejo de 

Seguridad, a retornar a las salvaguardias del OIEA y a cesar 

cualquier tipo de actividad militar que menoscabe la paz y estabilidad 
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en la península coreana. Colombia co-patrocinará la resolución sobre 

Corea del Norte. 

Instamos a la República Islámica de Irán para que reanude 

inmediatamente su cooperación plena con el OIEA, especialmente 

en las cuestiones pendientes relativas a las salvaguardias nucleares, 

y condenamos la expulsión de un tercio del personal del OIEA 

desplegado en ese país. 

Pedimos sensatez para sacar a la central nuclear de Zaporiya de una 

guerra que nunca debería haber tenido lugar. 

A la pregunta sobre cómo quisiera ser recordado, el Director General 

Grossi contestó: como un hombre que hizo todo lo posible para evitar 

un accidente nuclear. Cuenta con el apoyo de Colombia para lograr 

este objetivo. 

En cuanto a la cooperación técnica, permítame enfatizar, Señora 

Presidente, lo siguiente: el Director General ha potenciado el impacto 

transformador del Programa de Cooperación Técnica para alcanzar 

los objetivos de desarrollo sostenible. 

Mi país ha finalizado la fase de diseño de los proyectos para el ciclo 

2024-2025 del programa, enfocado en el establecimiento de un 

nuevo reactor de investigación para la producción de radioisótopos 

para usos médicos y científicos que benefician nuestro sistema de 

salud y nuestros campos vía la implementación de radioterapia 

corporal estereotáctica para el tratamiento del cáncer de pulmón y el 

fortalecimiento de la detección y el manejo de patógenos 

cuarentenarios que afectan la salud vegetal.  

Avanzamos en el desarrollo de una ley nuclear que permitirá 

centralizar la reglamentación de las actividades relacionadas con el 

uso pacífico de materiales nucleares, radiactivos y su tecnología 

conexa en concordancia con los instrumentos internacionales 

vigentes. El Organismo nos presta orientación legislativa en esta 

materia, lo cual agradecemos. 

Señora Presidente, 

Destacamos las iniciativas que, bajo el liderazgo del Director General 

Grossi, se han iniciado: ZODIAC, NUTEC Plásticos, Rayos de 
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Esperanza y la promoción de la equidad de género y el 

empoderamiento de la mujer en el sector nuclear. 

Es necesario reiterar nuestro agradecimiento al Organismo por su 

apoyo durante los duros años de la pandemia del Covid19 y, por 

supuesto, por su rápida y novedosa respuesta para la creación de la 

iniciativa ZODIAC.  

Colombia sigue comprometida con salvaguardar nuestra gran 

biodiversidad y proteger nuestros océanos a pesar de los grandes 

retos que nos impone la crisis climática. Vemos en NUTEC Plásticos 

una oportunidad para mitigar la contaminación marina y seguir 

contribuyendo con determinación en nuestra región para tener a un 

medio ambiente limpio, saludable y sostenible. 

Seguiremos apoyando y promoviendo las iniciativas del Organismo 

con este enfoque para garantizar cada vez más una mayor 

representación de las mujeres en el sector nuclear a nivel nacional e 

internacional. Reconocemos en los programas de becas Marie 

Sklodowska-Curie y Lise Meitner este compromiso y confiamos en 

que más colombianas se sigan beneficiando de ellos. 

Gracias al OIEA, Colombia cuenta hoy con un robusto Capítulo 

Women in Nuclear (WiN) cuyo objetivo es visibilizar y fortalecer el 

trabajo de las mujeres en el campo de la ciencia y la tecnología 

nucleares. 

Destacamos los esfuerzos del Organismo para la lucha contra el 

cáncer a nivel mundial, que permite reducir de manera significativa la 

mortalidad prematura por cáncer. Esperamos y queremos ser actores 

claves en el desarrollo de acciones en esta esfera. 

Señora Presidente: 

La diversidad y amplitud del programa de cooperación técnica pone 

de manifiesto el alcance de los usos pacíficos de la energía nuclear 

para el desarrollo sostenible. Colombia hace un llamado a los 

principales países contribuyentes para que entiendan la 

complementariedad de las funciones del organismo y no sacrifiquen 

los recursos financieros de una en beneficio de la otra.  El programa 

de cooperación necesita los recursos suficientes, estables, 

equilibrados, para garantizar el papel fundamental del OIEA en el 

campo del desarrollo. 
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Señora Presidente: 

Colombia finaliza en esta Conferencia su periodo como miembro de 

la Junta de Gobernadores. Tuvimos la oportunidad de ejercer la 

vicepresidencia de la Junta y presidir el Grupo de Trabajo de 

Composición Abierta sobre la Estrategia de Mediano Plazo 2024-

2029.  

Me valgo de la ocasión para reiterar, en nombre de mi delegación, 

nuestro agradecimiento por el trabajo constructivo y articulado 

durante la labor que desempeñamos en este escenario ,y por 

supuesto, reafirmamos nuestro compromiso con la implementación 

integral del mandato del Organismo, Colombia siempre seguirá 

comprometido con estos objetivos.  

Tenemos en el OIEA un ejemplo de los frutos que nos deja un 

multilateralismo bien entendido y bien conducido. Los países 

amantes de la paz estamos obligados a protegerlo. 

 

Muchas gracias. 


